
 

Николай Димитров (19.10.1929 - 23.02.2014) Болгария. 

Из воспоминаний Борислава Атанасова - 

Ровно 10 лет тому назад расстались с Николаем. Первые задачи он опубликовал в 1947 - 

1948 году в журнале "Шахматна мисъл". А потом - свыше 1 000 задач, преимущественно 

двухходовки и трехходовки, свыше 180 получили отличия, 40 призов, в том числе 12 

первых. Автор темы "Димитров" в трехходовках. Очень большой вклад внёс в 

организацию состязаний решателей. Еще в 1974 году провел первое первенство Болгарии 

по РШЗЕ, где чемпионом стал д-р Иван Игнатиев, тоже незабываемый апостол шахматной 

композиции. Потом стал одним из учредителей первенств мира, был в составе комиссии, 

которая готовила регламенты чемпионатов, был и главным судьей. До сих пор чемпионаты 

мира проводятся в этом формате и с этим регламентом.  

А в жизни был электроинженером-проектантом. Но все это только для статистики. В 

обычных делах был человек чрезвычайно мягкий, доброжелательный, всегда был готов 

помочь, посоветовать и просто поболтать. В последние годы уже серьёзно болели глаза, 

жил на последнем этаже, где не было компьютера. Посетил его за год до кончины, 

поболтали. Поделился со мною, что, кажется, голландский журнал опубликовал его 

совместную задачу с комментарием:" Оба старые львы снова напомнили о себе"…  

 

Nikolay Dimitrov (10/19/1929 - 02/23/2014) Bulgaria. 

From the memoirs of Borislav Atanasov - 

Exactly 10 years ago we broke up with Nikolai. He published his first problems in 1947 - 1948 

in the journal "Shakhmatna Misal". And then - over 1,000 problems, mainly #2 - #3, over 180 

received distinctions, 40 prizes, including 12 first. Author of the theme "Dimitrov" in #3. He made 

a very large contribution to the organization of solver competitions. Back in 1974, he held the first 

Bulgarian championship in chess composition, where Dr. Ivan Ignatiev, also an unforgettable 

apostle of chess composition, became the champion. Then he became one of the founders of the 

world championships, was part of the commission that prepared the regulations for the 

championships, and was also the chief judge. Until now, world championships are held in this 

format and with these regulations. And in life he was an electrical engineer and designer. But all 

this is just for statistics. And in ordinary matters, he was an extremely gentle, well-intentioned 

person, always ready to help, advise and just chat. In recent years, my eyes were seriously hurting; 

I lived on the top floor, where there was no computer. I visited him a year before his death and 

chatted. He shared with me that, it seems, a Dutch magazine published his joint task with the 

comment: “Both old lions reminded of themselves again”... 
 

 



 

 

 

 

 

Николай Димитров, 

Тематический конкурс "Петков",  1964,  I приз 

 
#2                      5+6 

k7/1p2R3/8/8/1p2R3/4p1B1/r1n3QK/8 

1. R4e6! [2. Qxb7#] 

 1. ... Ka7 2. Qxb7#; 

 1. ... Ra7 2. Re8#; 

 1. ... Sd4/a1/e1 2. Qxa2#; 

 1. ... Sa3 2. Ra6# 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Николай Димитров, 

Arbejder Zeitung , 1968 г. , II приз 

 
#5                      10+12 

B3K2R/4p1Bp/4k2p/1PP5/1ppp2P1/1r4p1/p1PPP3/1r2b3 

 

1. Rxh7? ~ 2. Rxh6#  но 1. ... Rf3!  

1. e4! [2. Bd5#] dxe3 e.p.  

2. d4 [3. d5#] cxd3 e.p.  

3. c4 [4. Bd5#] bxc3 e.p.  

4. Rxh7   ~  

5. Rxh6# 

 

 

 

Николай Димитров, 

"Шахматна мисъл",  1999 г., II приз 

 
#3                      10+6 

8/6p1/6p1/1pP3P1/Np1Pp1PQ/kN2P3/3P4/K7 

1. Qh8? цугцванг 

 1. ... bxa4 2. Qg8 цугцванг axb3 3. Qa8#; 

 1. ... Kxa4 2. Qa8+ Kxb3 3. Qa2#   но 1. ... Kxb3!  

 ---------- 

1. Qh1! [2. Qb1 [3. Qa2#] Kxa4 3. Qa2#] 

 1. ... bxa4 2. Qxe4 цугцванг axb3 3. Qa8#;    2. ... Kxb3 3. Qd3#; 

 1. ... Kxa4 2. Qb1 [3. Qa2#] Ka3 3. Qa2#; 

 1. ... Kxb3 2. Qb1+ Ka3/xa4 3. Qa2#;    2. ... Kc4 3. Sb6# 

  



Николай Димитров, 

Rochade , 1988 г.,  II приз 

 
#5                                 9+14 

4R1N1/3p4/B2P3K/2p2kp1/r1P1p1pn/3pP1R1/pn1p3P/b2b4 

 

1. Kg7? ~ 2. Sh6#,  но 1. ... Sxc4+!  

 

1. Bb7! [2. Bxe4#] Rxc4  

2. Bc8 [3. Bxd7#] Ba4  

3. h3 [4. hxg4#] d1Q  

4. Kg7            ~  

5. Sh6# 
 


